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□晚报记者 徐刚领

昨日，记者从河南省商务厅获悉，今年
一季度，全国家电下乡产品销售 3626万台，
实现销售额 857.8 亿元。截至 2011 年 3 月
底，全国家电下乡产品累计销售 1.5亿台，实
现销售额 3273.5 亿元，累计发放补贴额

375.6亿元。
从产品品类来看，空调产品 3月份实现

销售额 36.8亿元，同比增长 398%，成为家电
下乡新的增长亮点。

从销售地区来看，河南、山东、河北占据
前 3位，合计实现销售额 115.9亿元，居全国
销售额前列。

□晚报记者 辛晓青 实习生 王瑜

又到了一年一度的大学生毕业的时节，
省会各高校就业办的负责人座谈时都在发牢
骚，“人事代理的事年年说，年年没人重视，一
堆死档案积压在学校”。昨日，市人社局组织
高校座谈时表示，今年将组织专门宣讲团到

各学校讲解人事代理的重要性，“档案在空中
飘的学生们，千万别等影响到工龄、社保、职
称了才想起来”。

郑州市人才中心负责人介绍，办理人事代
理首先解决了毕业生落户郑州的问题，同时保
证了不管你在何种性质的单位，包括私营、三
资或者民营企业工作，都能保证各项权益。

□晚报记者 辛晓青 实习生 王瑜

昨日，郑州市人力资源社会保障局传来
消息，今年我市为高校毕业生提供就业见习
岗位7000个，即日起开始报名。

凡是在郑州市办理报到手续的未就业专
科及以上学历毕业生，2011年应届河南生源
毕业生，均可到该局办事大厅报名参加就业

见习。
今年提供的见习岗位7000个，见习期为

半年，对有见习愿望的毕业生，100%推荐见
习岗位。见习期间，由政府和见习单位提供
基本生活补助，政府每人每月补助400元，见
习单位提供的基本生活补助，按郑州市失业
保险金标准640元执行。毕业生被见习单位
正式聘用的，在该单位的见习期计算工龄。

今年我省新能源汽车发展定下目标：全省力争造出整车4000辆
至少1000辆纯电动轿车将示范运行

市民出行有望坐上电动公交
郑州入选“十城千辆”试点城市

昨日召开的全省电动汽车产业联盟第五次工作会议透露，目前省工业和信息
化厅已经制定出了2011年新能源汽车行动计划。依照该计划，在新能源汽车整
车方面，今年我省将以纯电动客车、轿车、低速车为方向，争取全省新能源汽车整
车制造达到4000辆，生产动力锂离子电池10亿安时左右。 晚报记者 徐刚领

海马（郑州）汽车有限公司副总经理孙伯
说，我省很早就开始研发电动汽车，并积累了大
量的经验。目前我省在新能源汽车领域累计有
9款产品通过工信部公告的审查。宇通客车、
少林汽车生产的混合动力大客车、纯电动客车
及郑州日产的自主品牌电动汽车已开始批量投
放市场。海马轿车已通过国家生产新能源汽车

的资质审查，并自主研发可批量生产的纯电动
汽车，开始投入示范运营。

除了整车方面，我省在电池方面也有长足
的发展。郑州举办的电动汽车示范运营工程
取得成功，并从 2009年的 10辆增加到 130辆，
入选国家第二批“十城千辆”新能源汽车试点
城市。

据介绍，我省将以郑州宇通、河南少林、河
南新美景整车企业为龙头，重点发展纯电动客
车、公交车，争取年内形成批产能力，明年形成
产业化生产规模；郑州日产、海马郑州等企业
重点发展中高档纯电动轿车、商务车，力求年
内形成批产能力，明年形成产业化生产规模；
以河南龙瑞、河南奔马、新乡新能等企业为依
托，以中小城市和农村为市场，重点发展纯电
动低速车，年内形成批产能力，明年形成万辆
生产规模。

我省还将以河南环宇集团、金龙集团、比得

力公司等龙头企业为依托，力争年内实现产能
动力锂离子电池 8亿安时以上，产业链主营业
务收入百亿元，打造新乡百亿动力锂离子电池
产业链。

今年我省将建设有特色的示范运营模式，
以郑州、开封、新乡、焦作、许昌1小时城市圈为
核心，投放 100辆电动城市公交和城际公交示
范运营；投放 1000辆以上纯电动轿车示范运
营。分别在市政、电力、环卫、邮政等领域进行
专用电动汽车示范运营，在县、乡（镇）、村地域
进行微型、超微型电动汽车示范运营。

据了解，2010年全国新能源汽车销售共计
7181辆，广东省电动汽车 2010年拥有量为 935
辆，河南省还没有私人购买纯电动乘用汽车。
郑州、新乡两座充换电站所服务的公交车、出租
车还尚未下线，使得已建成充换电站无法投入
运营实践。

孙伯认为，我们现在能力状况与市场化要
求的差距，不仅仅在单车价格与使用环境。基
于这种判断，“十二五”期间，海马轿车新能源工
作重心将是“搭台子，做技术，促示范”。

少林汽车公司副总经理季新潮说，节能、环

保是当今社会经济发展所面临的重要问题。近
几年，公司计划新能源汽车项目总投资 10亿
元，项目达产后将实现产能突破1万辆。

中航电动汽车（郑州）有限公司总经理助理
李年根说，电动汽车的市场在哪里，这是一个关
键的问题。“不论个人、单位还是政府购车，实际
关心的是性能和价格，且最后做出选择的依据
是性能价格比。”在高速度电动车没有市场的情
况下，中低速度、中低价格的车将会容易接受。
李年根认为，中低速电动汽车应当是当前的产
业化方向。

投放1000辆以上纯电动轿车示范运营

中低速电动车应是当前产业化方向

财经·快讯

7000个见习岗位即日起开始报名

工龄、社保、职称，很多属于你的权益都会受影响

毕业生 别让你的档案在空中飘

一季度我省家电下乡产品销售额全国居首


